
姫路市入札監視会議 議事概要（平成１７年度第１回）  
 

 

１  日  時   平成１７年９月８日（木） １０時～１１時２５分  

 

２  場  所   姫路市役所１０階第４会議室  

 

３  出席者  

（委 員）‥ 清原委員長 久保委員 有田委員 谷口委員 

（姫路市）‥ 嵯峨助役 南都総務局長 延澤行政部長 鑛山経理課長 

他経理課２人 

 

 

４  概  要  

 

� 姫路市入札監視会議要綱等について 

  姫路市入札監視会議要綱及び姫路市入札監視会議運営要領について、事務局

より条文に沿って説明 

 

� 委員長の選出について 

  委員の互選により清原委員を委員長に選出 

 

� 委員長代理の指名について 

  委員長により久保委員を委員長代理に指名 

 

� 姫路市の入札及び契約の制度について 

  姫路市の入札及び契約の制度及び制度改善の概略を事務局より説明 

 

� 入札及び契約手続の運用状況等の報告について 

  平成１７年４月１日から平成１７年７月３１日までの間の入札及び契約手続

の運用状況等について、事務局より報告 

 

� 抽出工事の審議について 

  制限付一般競争入札１４件及び指名競争入札１５２件の工事の中から、無作

為抽出により制限付一般競争入札１件及び指名競争入札４件の工事が抽出され、

各工事について審議を行った。 

 



(1) 制限付一般競争入札 

① 姫路市立和光乳児・四郷保育所統合増改築（機械）工事 

(2) 指名競争入札 

① 高浜１０３号線舗装改良工事 

② 上構準幹線（５工区）下水道工事 

③ 姫路市立山陽中学校校舎耐震改修等工事 

④ 城陽小学校植栽工事 

【主な質問・意見】 

委員 ： 予定価格は市の積算によるものか。 

市  ： 市の積算である。 

委員 ： 工事後の評価について、どのように取り扱っているか。 

市  ： 工事後の検査で施工不良となった場合、施工業者は指名停止措

置の対象となる。 

委員 ： 入札制度について検討していることはあるか。 

市  ： 一般競争入札の拡大、電子入札の導入、主観評価の導入等検討

する必要があるのではないかと考えている。 

委員 ： 落札率の高いものがあるが、工事の難易度についてはどうか。 

市  ： 姫路市立山陽中学校校舎耐震改修等工事については、夏休み期

間中に施工する必要があり、工期が短いため工程管理が困難であ

ると聞いている。 

委員 ： 指名業者名は公表しているか。 

市  ： 公表している。 

 

� 指名停止等の措置状況について 

  平成１７年４月１日から平成１７年７月３１日までに行った指名停止措置に

ついて、事務局より報告 

 

� 低入札価格調査について 

  平成１７年４月１日から平成１７年７月３１日までに行った低入札価格調査

について、事務局より報告 

【主な質問・意見】 

委員 ： 低入札価格調査のポイントは何か。 

市  ： 最低価格入札者がその価格によって、契約内容に適合した履行

がされないおそれがあると認められるか否かについて、当該最低

価格入札者からの事情聴取、関係機関への照会等の調査を行って

いる。 

委員 ： 工事の品質確保については問題ないか。 



市  ： 低入札価格調査の結果、工事品質についても問題ないと判断し

落札可としているところである。現時点で本市において、工事品

質について問題となった実例はない。 

委員 ： 積算価格が市場価格に連動しているのであれば、落札率が高く

ても特に問題ないともいえる。 

委員 ： 価格交渉において、民間の工事であれば発注者はまず低い金額

を提示し、交渉の中で価格が上がっていくが、公共工事において

は逆になっているという違いがある。 

 

� 再苦情処理について 

  姫路市公共工事の入札及び契約過程に係る苦情処理要綱について、事務局よ

り説明 

【主な質問・意見】 

委員 ： 再苦情処理を行う案件はあるか。 

市  ： ない。 

 

 

６  その他  

 

・次回会議の審議対象工事の抽出を行う委員の指定について 

久保委員が指定された 

 

・次回の定例会議の開催について 

次回の定例会議は、平成１８年１月開催を目途に日程を調整する。 

 


